



# Estudiantes advierten de un posible desalojo de la toma en la UCN

La medida sería porque la universidad es sede de votación en las elecciones. FEUCN indicó que ya están en conversación con el Servel para ver otras opciones que no afecten al proceso electorarios ni la movilización. En tanto, la UCN señaló que no solicitó en ningún momento el desalojo del recinto.

Fabiola Vega M. / Redacción La Estrella

El lunes en la noche la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica del Norte (FEUCN) hicieron la entrega del petitorio a las autoridades de la casa central por la toma indefinida que están llevando a cabo.

Cabe señalar que la movilización de los estudiantes partió por el anuncio de la UCN del cierre del jardín infantil Taqinki, en el que iban los hijos de estudiantes y funcionarios de la universidad como también niños de la Junji. Ante esto, los estudiantes decidieron realizar la toma para que este cierre no se lleva a cabo, además de agregar otras demandas a su petitorio.

Matías Rivera, presidente de la FEUCN, explicó que "el petitorio está terminado, son 25 hojas que vamos a negociar con las autoridades y estamos a la espera de la respuestas de las autoridades para comenzar a negociar los puntos de esta movilización estudiantil".

Es así que el dirigente dijo que estarán en toma hasta que se den respuestas concretas al petitorio.

Sin embargo, como la uni-



DESDE EL JUEVES PASADO QUE LOS ESTUDIANTES INICIARON UNA TOMA EN LA UCN.

versidad es sede de votaciones para las elecciones del próximo fin de semana, el presidente de la FEUCN indicó que la universidad pidió el desalojo.

"La Ley 18.700 indica que las sedes de votaciones no pueden estar intervenidas para las elecciones por lo cual se me dijo a mí que si no desalojábamos el día de hoy (ayer) la universidad, mañana (hoy) el Servel tendrá la facultades

para hacerlo", indicó.

Pese a eso, Rivera señaló que a las 9 de la mañana de ayer, recibieron un llamado del Servel de Antofagasta sobre el tema.

"Nos dijeron que están abiertos al diálogo, tendremos una reunión con ellos para saber cuales son las vías más pacíficas para poder dar entrega del campus en estas elecciones puesto que las demandas son contra la univer-

sidad no contra la ciudadanía", expresó.

Además, recaló que la toma ha sido flexible por lo que hay empresas externas trabajando dentro de la universidad y que "están ayudando a la toma en la entrega de insumos, entre otras cosas, que fue lo que se negoció con ellas", manifestó.

En relación al posible desalojo, la UCN indicó que en una reunión con el Ceal de

Derecho, se "propuso que hoy (ayer) martes 15 de octubre se entreguen las instalaciones del Campus para iniciar de inmediato un trabajo colaborativo en relación con el petitorio estudiantil".

Además, aclaró que nunca solicitó el desalojo del recinto, pero "se debe tomar en cuenta que es una posibilidad que instituciones externas a la UCN, e independientemente de ella, implementen una medida de ese tipo", esto en relación a las votaciones que serán la próxima semana y agregaron que están abiertos al diálogo para abordar las demandas existentes.

## PETITORIO

Referente al petitorio, Rivera señaló que además de la problemática del jardín infantil, también exigen parar con los recortes presupuestarios que estarían teniendo en los beneficios estudiantiles, programas de carrera, entre otros.

"Estamos en una crisis económica y no tenemos acceso a saber qué tan grave es y el por qué están pasando estos recortes presupuestarios. (...) Se ha bajado el presupuesto creo que en un 30% a nivel transversal, tanto al campus

22

carreras tiene la UCN y todas han votado a favor de la toma indefinida.

Coquimbo como al Campus Antofagasta, se bajaron los presupuestos en Deportes, en un comienzo de año se nos informó que no íbamos a poder dar la misma cantidad de becas de alimentos en virtud de la disponibilidad de presupuesto para poder ejercer este beneficio que desde el 2019 hasta ahora ha tenido una reducción del 46%", expresó.

En relación al jardín infantil, Rivera expresó que se dio la opción de entregarlo en comodato a Junji pero que ellos han tenido información que esto no podría ser posible.

"En conversaciones por teléfono con el director de Junji nos ha dicho que esta vía no es tan viable por motivos jurídicos", indicó.

Cabe señalar que La Estrella se contactó con Junji por este tema y desde la institución señalaron que aún están en evaluando la opción de tener el jardín en comodato.